

más antiguas. Tanto los alumnos como los profesores han dado repetidas muestras de saber estar a la altura de las circunstancias, como se puede corroborar a través de los proyectos de investigación, participaciones en congresos, expedientes académicos... Por ello no resulta extraño que la confianza en la Universidad haya ido en aumento y una prueba de ello es el importante crecimiento en cuanto al número de alumnos, que ha pasado de ser de unos 5.500 en el curso 1985/86 a ser de unos 17.500 en el curso 1990/91.

Los jóvenes que optan por realizar sus estudios universitarios en la Universidad de Castilla-La Mancha pueden disfrutar de importantes ventajas, algunas de las cuales señalaremos a continuación: Cuenta con el porcentaje más alto de alumnos becarios de todas las universidades españolas (34'2%). No existe la masificación en ninguno de sus centros, lo cual repercute en la existencia de un buen nivel de enseñanza, que alcanza elevadas cotas intensivas y personalizadas al existir una ratio media profesor/alumno muy positiva. A su vez, al no darse un fenómeno de masificación, el acceso a los laboratorios y bibliotecas es más fácil y fluido que en otras universidades españolas. En relación con todo lo anterior, la preparación profesional e investigadora de los alumnos es óptima, ya que al no tratarse de grupos numerosos es más sencillo desarrollar actividades prácticas indispensables para complementar los estudios teóricos. Por otra parte, los alumnos pueden participar directamente en



FOTO JUBER

**Inauguración
de un edificio
aulario**

la mejora de las condiciones de la actividad académica al estar representados en todos los órganos de gobierno de la Universidad.

Aún queda mucho camino por recorrer y evidentemente debemos trabajar por superar algunos problemas, pues sería ingenuo pensar que estamos inmersos en un idílico marco académico. Hay que subsanar algunos problemas de infraestructuras, tanto en lo referente a centros universitarios como por lo que respecta a residencias estudiantiles; también hay que luchar (desde el punto de vista del alumnado que represento) por alcanzar mayores niveles de representatividad estudiantil en todos los ámbitos de la Universidad y por mejorar el control sobre el nivel de la docencia. Por otro lado, debemos tender hacia una mayor cohesión entre los diferentes campus que la conforman.

En definitiva, la tarea de hacer una Universidad joven y llena

de vitalidad está abierta a todos, fundamentalmente a los jóvenes estudiantes que pueden aportar su ilusión y creatividad sin temor a equivocarse con la opción de cursar sus estudios en la Universidad de Castilla-La Mancha, cuya principal ventaja radica precisamente en su "juventud", que permite trabajar sin las rémoras, anquilosamiento y vicios propios de otras Universidades ya consolidadas desde hace tiempo. Tenemos la gran oportunidad de avanzar mirando hacia el futuro y posiblemente en este punto se fundamente la razón más atractiva para estudiar en la Región: todos los que hemos optado por cursar nuestros estudios aquí tenemos conciencia de nuestra fortuna al haber asumido el compromiso de algo que no ocurre todos los días: "construir nuestra Universidad".

**Francisco Javier
Morales Hervás**

*Premio Extraordinario de
Licenciatura de G^o e Historia.
Becario F.P.U.*